

España	1	26
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
id. atrasado	10	

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Palma de Mallorca
 HORAS DE DESPACHO
 Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las ocho de la noche.
 Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.
 TELÉFONO 27
 Oficinas: Conquistador, 30

TALONARIOS PARA LA LOTERÍA DE NAVIDAD

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS

De 50 hojas, 1'00 pesetas.—De 100, 1'50 id.—De 150, 2'00 id.—De 200, 2'50 id.—De 250, 3'00 id.—De 300, 3'50 id.—De 350, 4'00 id.—De 400, 4'50 id. y de 500, 5'50 id.

En talonarios en blanco a mitad de precio.
 Los suscriptores de LA ALMUDAINA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2

PILOTO

Se necesita para el laud SAN BARTOLOME que saldrá en breve para Celta. Informará Gabriel Mulet, Marina, 54

Noticias DE LAS ISLAS

Inca.—El Cementerio de esta ciudad ha sido visitado ayer y hoy por numerosa concurrencia de personas, para dedicar un piadoso recuerdo a algún ser querido que el tributo de la muerte les arrebató.
 Aquel recinto mortuario, adornado con multitud de retratos, floes y coronas y aluminado con severidad, invitaba a los visitantes a dedicar una piegaria para los difuntos.
 Invitados atentamente por el presidente del Circulo de Obreros Católicos don Miguel Riutort, asistimos anoche a la inauguración del teatro para aficionados que se ha construido en aquel centro para solaz de sus asociados.

Oímos merecidos elogios del efecto artístico que produce el talón de boca, pintado por el inteligente pintor don Bartolomé Payeras.
 La obra puesta en escena, fué el drama sacro san Hermenegildo, que fué interpretada su ejecución por los jóvenes aficionados de una manera muy aceptable.
 La concurrencia fué un lleno, y aplaudió mucho las mejores escenas de la obra.
 Anoche también la Sociedad del Circulo, celebró su correspondiente reunión de baile, que estuvo animadísima.

El vasto salón que posee era insuficiente para contener tanta concurrencia, que se divirtió hasta la madrugada.
 En la sociedad La Constancia igualmente hubo reunión de baile que terminó sobre las diez de la noche por la falta de asistencia del bello sexo.

Hoy ha amanecido un día bueno y despejado, que ha contribuido eficazmente a la venida de gran número de vendedores y compradores, dando a esta ciudad un desusado movimiento mercantil, comparado con el mediano de las dos anteriores ferias.
 Los puestos de venta hallábanse todos ocupados, y las plazas y calles céntricas de esta ciudad, eran estrechas para la circulación de tantos visitantes.
 Entre ellos hemos visto el señor Gobernador de esta provincia, al secretario de gobierno señor Arbolea, al diputado a Cortes señor Roselló al diputado provincial señor Riquer, y otros señores cuyo nombre sentimos no recordar, acompañados de nuestro señor Alcalde y varios concejales, que les enseñaban la población y la feria.
 Los señores Roselló y Riquer han asistido a las cinco de la tarde a una reunión de correligionarios que ha tenido lugar en el salón del Circulo, quienes han sido presentados por el Alcalde don Jaime Armengol, dedi-

cándoles frases de gratitud y encomio por los desvelos que se han tomado en los asuntos políticos que afectan a esta localidad.

Seguidamente ha hecho uso de la palabra don Alejandro Roselló, quien ha dicho que cumplía una deuda ofrecida de visitar a sus correligionarios inquisidos, y que se despedía la misma noche para Palma y la semana entrante para Madrid, ofreciéndose a los presentes para gestionar cuantos asuntos de interés crean necesarios para esta ciudad.

Al terminar el uso de la palabra ha sido muy aplaudido por sus amigos políticos.
 La función de esta noche en el teatro de la sociedad el Centro, se ha verificado con un lleno completo en el patio y paraiso.

En el extremo «La Leyenda del Monje» han estado muy bien las señoritas Boni y Pastor, la señora Ruiz y los señores Casas, Flaquer, Sotomayor, Valor y Villa, quienes han sido premiados con aplausos por los concurrentes.

La repetición de la «Verbena de la Paloma» ha gustado a los espectadores, en la que presentan un trabajo perfecto los señores Flaquer, Casas, Sotomayor y Ferrer, y puede decirse inimitable la señora Ruiz.

El extremo de la chispeante zarzuela «Los Puritanos», ha servido para que pudiera lucir sus facultades el inteligente actor y director Sr. Flaquer.

Han quedado anunciadas para el jueves próximo la segunda representación de «Los Puritanos», y el extremo de «La Alegria de la Huerta» y la preciosa revista «Instantáneas».

El mercado celebrado hoy se ha visto bastante concurrido.

- Los precios que han regido en las transacciones habidas son los que siguen:
- Almadrón, de 98'50 a 00'00 pesetas 42'32 Kg. (quintal).
- Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 17'00 a 00'00 id.
- Cebada del país, de 10'00 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 9'00 a 0'00 id.
- Avena del país, de 7'25 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 6'50 a 0'00 id.
- Habas para cocer, de 00'00 a 00'00 idem.
- Id. ordinarias, de 17'50 a 00'00 id.
- Id. para ganado, de 16'50 a 00'00 id.
- Maiz, de 13'00 a 00'00 id.
- Garbanzos, de 22'00 a 00'00 id.
- Frijoles, de 28'50 a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 00'00 a 00'00 idem.
- Id. blancas, de 25'00 a 00'00 id.
- Cerdos cebados arroba, de 9'50 a 00'00 id.
- Higos pasos, de 20'00 a 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).
- Azafrán, de 2'00 onza.—C.

Sóller.—El jueves próximo es el día señalado para el concurso de velocidad de palomas de sajaras; la suelta se hará en la terraza del edificio que ocupa el Gobierno de la provincia y efectuada por la señorita doña María Weyler y señoritas hermanas del señor Gobernador.
 El punto de término será el Circulo Solerense, en donde estará la junta de comprobación, presidida por nuestro caro amigo don Damian Magraner.

Tanto a la suelta como a la llegada, están invitadas las autoridades y otras personas aficionadas a tan bello sport.
 Los premios que se han de repartir son once en vez de seis, pues el séptimo ha sido dado por el distinguido médico de Alcudia don Jaime Arrom, y el octavo por el comerciante de Sabadell don Juan Sans.

El Cementerio, cual costumbre de todos los años, ha sido muy visitado en la apacible tarde de hoy.

El clero parroquial se ha dirigido procesionalmente a aquel sagrado recinto cantando responsorios en sufragio de los difuntos. La piedad de los supervivientes se demostaba en que en casi todas las sepulturas se veía brillar velas encendidas y en bastantes se notaban coronas fúnebres, algunas de reconocido valor y mérito.

El vapor León de Oro emprendió su itinerario para Barcelona y Cetta

el viernes por la tarde, llevándose bastante carga y numerosísimo pasaje.—A.

Manacor

Llegada de la Capella

Al saberse en Manacor que iba a llegar la Capella se notó entre los manacorenses el deseo natural de felicitar y abrazar a sus hermanos que con sus armoniosos cánticos han sabido conquistar aplausos y agasajos en la hermosa y hospitalaria Valencia. El deseo de que habíamos al principio se vio comprobado a la llegada del tren de las 4 y media; habia acudido a la estación todo Manacor que representa algo sin distinción de clases sociales, ni partidos políticos; lo mismo que comisiones del Sindicato Agrícola y del Ayuntamiento de Manacor; a la llegada del tren estalló una nutrida salva de aplausos y diéronse vivas a la Capella, a Manacor y a Valencia siendo coreados por la multitud. Mientras se hacían estas aclamaciones en la terraza de la fábrica que en la plaza del tren poseen los señores Servera y Melis se estaban disparando una serie de cañonazos los cuales unidos al vocerío de la multitud hacían el efecto que producen los festejos en las grandes solemnidades.

De la estación se dirigieron los escursionistas seguidos de numeroso público a la Casa Consistorial donde fueron recibidos por el señor Alcalde y Concejales. Una vez allí el señor Domenge saludó los expedicionarios en nombre del pueblo Manacorenses y en el propio declarando que el triunfo de los coristas era también de Mallorca entera y de Manacor en particular; se extendió en otra serie de consideraciones encaminadas a poner de relieve esta clase de asociaciones y terminó su discurso deseando que el triunfo de hoy sea el primero de una serie interminable.

Leyó luego unos telegramas que habia recibido del Alcalde de Valencia y del Presidente del Circulo de Bellas Artes, cuya redacción no era otra que la de saludar a los expedicionarios a la llegada a su país y felicitarles una vez más. Estos telegramas fueron a su vez contestados por el Alcalde de Manacor agradeciendo la atención. El presidente de la Capella señor Puerto contestando a las frases que le habia dirigido el señor Domenge puso de manifiesto la satisfacción que los protectores y coristas habian sentido por el recibimiento que se les estaba tributando y recordando que las ovaciones recibidas por la Capella pertenecían al pueblo Manacorenses puesto que del mismo se ha formado y sobre el ha prosperado la institución de la cual es presidente.

En el mismo salón de la Casa Consistorial fueron obsequiados los coristas con pastas, licores y cigarrillos.

Del Ayuntamiento se trasladaron a la Iglesia parroquial para rezar un credo al Santo Cristo en acción de gracias por el feliz resultado de la expedición. Luego pasaron al local de la Capella, cuyo salón principal estaba asistidamente adornado, festejándose en el vestibulo una grandiosa corona en medio de la cual aparecía el retrato del inteligente e incansable director don Antonio Pont.

Después de entonar el himno de la Capella don Antonio Bisellach, miembro de la junta, pronunció un discurso dando la bienvenida. Don Jaime Sansó y don Andrés Parera leyeron poesías alusivas al acto y con estas manifestaciones se dió por terminada la brillante excursión artística de la Capella de Manacor.

A las 5 y 3 cuartos de esta tarde después de una corta y penosa enfermedad ha fallecido la virtuosa señora doña Mercedes Moragues Mauzau esposa de nuestro querido amigo don Antonio Bassa.

Nos acordamos al dolor que siente su esposo y demás familia elevando nuestras oraciones al Todopoderoso para que conceda el descanso eterno al alma de la difunta y el bálsamo del consuelo a su familia.

2 Noviembre de 1902.

Se vende un motor a gas de seis caballos de fuerza, sistema Escuder. Informará: Luis Clar, Ballester 23.

DE LA CAPITAL

Gracias a las gestiones practicadas por los Inspectores de policía fué detenido anteayer un sujeto que resultó ser el autor de la sustracción de cierta cantidad de plomo de una fábrica de la calle de Buenaire.

Dicho individuo en unión de una parte del plomo, sustraído fué ayer puesto a disposición del señor Juez competente.

También fué puesto a disposición del señor Juez municipal del distrito de la Lonja el muchacho que derribó anteayer a un individuo en el arrabal de Santa Catalina, de cuyo hecho dimos cuenta.

Se halla vacante la plaza de Subdelegado de Farmacia del partido judicial de Ibiza.

Dicha vacante se ha de proveer por concurso y los aspirantes a la misma deberán presentar sus instancias en la Secretaría de este Gobierno de provincia en el término de treinta días a contar desde el día 30 de octubre último, acompañando los documentos que acrediten su capacidad legal y los justificantes de sus méritos y servicios.

Para reglamentar el cambio de servicios postales entre la Península y las Islas Baleares, se han dictado las siguientes reglas:

Las remesas de paquetes postales con destino a Baleares se realizarán por las Aduanas de Barcelona, Grao de Valencia y Alicante. Por estas mismas Aduanas se verificará la entrada en la Península de las remesas de paquetes postales procedentes de los puertos de escala de Baleares. En uno y en otro caso, los Capitanes de los vapores españoles contratados para el servicio de Correos presentarán en la Aduana del puerto de embarque una factura por duplicado, que se llamará de postales, autorizada por el servicio de Correos, en la que se consignará el número, peso y contenido de los paquetes postales que constituyan la expedición. Diligenciadas que sean estas facturas en la forma dispuesta para el comercio de cabotaje, quedará uno de los ejemplares en la Aduana, entregándose el otro al Capitán del buque conductor, para su presentación en la Aduana del punto de destino.

A la una de la tarde de hoy se reunirá en segunda convocatoria la Comisión de Cementerios de este Ayuntamiento al objeto de resolver varios asuntos de su competencia.

El conocido colombófilo de esta ciudad don Antonio Pericás, que como saben nuestros lectores ofreció tomar parte en el concurso de palomas menajeras que celebra el Circulo Solerense, visitó días pasados al señor Gobernador para invitarle al acto de la suelta entre Palma y Sóller, que se verificará el día seis de los corrientes, a las nueve de la mañana en la terraza adjunta al gobierno civil de esta provincia.

Al acto están invitadas numerosas personas y distinguidas señoritas que escribirán autógrafos en los partes que conducirán las palomas.

Agradecemos la invitación.
 Accediendo a lo solicitado se ha dispuesto que se considere ampliada hasta 31 de Diciembre próximo venidero la autorización concedida en el artículo 4.º del Real decreto de 31 de Mayo último para que se efectúe con arreglo a los anteriores cuestionarios el ejercicio escrito del grado de Licenciatura, disponiendo a propio tiempo que desde primero de Enero de 1903 rijan, sin excepción alguna, para el expreso ejercicio, los nuevos cuestionarios aprobados y publicados, de conformidad con lo propuesto por el Consejo de Instrucción pública.

El arquitecto municipal ha empezado ya los trabajos preliminares para el trazado del plano de alcantarillado correspondiente al trozo de en-anche inmediato a la puerta Pintada.

Copiamos en un coiega de Barcelona.

Ha sido abierta la caja en que se guardaban las vísceras de la señora condesa de Peralada.

El juez especial don Juan Temple, acompañado del escribano señor Gibernau y del alguacil del juzgado señor Mo inero, juntamente con los abogados de las partes litigantes y varios testigos, se presentó en el laboratorio métrico legal, presenciando el acto de abrir la caja y levantando después un acta, firmada por todos los presentes, en la que se manifiesta que la caja se hallaba en el mismo estado en que se dejó al depositarla en el laboratorio.

Aún no se sabe el día en que se verificará el reconocimiento químico-médico.

Refiriéndose al mismo asunto el Noticiero Universal publica la siguiente gaceta:

«Se nos dice que los artículos publicados por la LA ALMUDAINA, de Palma de Mallorca, titulados «La herencia de Peralada» están en consonancia con el sentir general de los vecinos de Figueras, Gerona y otras poblaciones, en donde hace tiempo se comenta con extrañeza cuanto se refiere al supuesto envenenamiento de la condesa de aquel nombre, cuyos restos son objeto de análisis en estos días»

Por una reciente orden del ministerio de la Gobernación se suprime la escolta de Guardia civil que acompañaba a los trenes.

He aquí la parte dispositiva de dicha real orden:

1.º Que se suprima el servicio de escolta de Guardia civil en los trenes, así de los generales como de los secundarios, quedando sólo subsistentes para los trenes que circulen de noche en los trayectos de Ventas de Cárdenas a Vilches, de Almorchón a Balmes, de Mora a Almorchón, los puertos de Pasajes y Reinoso y algún otro que el gobernador civil considere indispensable.

2.º Que en lo sucesivo no sea obligatoria la presentación de parejas del cuerpo en las estaciones de ferrocarril prestándose este servicio únicamente de noche, y mientras atenciones urgentes no lo impidan, en las de capitales de provincia y de enlace, donde afluye gran número de viajeros, y en todo tiempo siempre que con ocasión de fiestas, romerías u otras circunstancias análogas, exista el temor de que pueda alterarse orden o haya motivos fundados para creer que se intenta cometer algún delito o atentado contra la seguridad de los trenes.

3.º Que se encargue y recomiende a los individuos del instituto que cuando no lo impidan otros servicios de carácter más preferente, ejerzan una constante y eficaz vigilancia en las vías férreas, a fin de prestar, servicio en caso necesario, y prevenir la comisión de delitos.»

En la tarde de ayer la bestia que tiraba de un carro de transporte cargado de maderas tuvo la desgracia de resbalar, pero con tanta desgracia del conductor que éste fué cogido bajo la caballería sufriendo varias heridas en la pierna izquierda, heridas que le fueron curadas en el dispensario de la Cruz Roja por el cirujano señor Ripoll.

Si no la ha celebrado ya, debe celebrarse en breve junta, la Directiva de la Cámara Agrícola Balear, con objeto de tratar sobre el traslado de este Centro a una casa de nueva construcción.

Noticias recibidas de algunos pueblos acusaban haber caído durante el día de anteayer fuertes aguaceros, especialmente en Feanix, Porreras y Montuiri.

Sabemos que ha sido disuelta la sociedad recreativa Centro Católico.

Lo sentimos.
 A las nueve de la mañana de ayer fué conducido a su última morada el cadáver del Capitán de Infantería señor Cortacans.

El entierro resultó lucido, asistiendo gran número de amigos del finado. Una compañía del expresado cuerpo con las bandas de cornetas, tambores y música, hizo al cadáver los honores de ordenanza.

El señor Comandante de la guardia municipal detuvo ayer a un sujeto de pésimos antecedentes que resultó ser el autor de la sustracción de cuatro gallinas de una casa de comida deno-

minada «Can Chuya» de las afueras de la puerta de San Antonio.

Dicho individuo resulta ser el mismo que hace dos semanas que fué detenido por la guardia municipal por ser el autor de la estafa de cuatro barcillas de habas y de cuatro libras de chocolate, verificadas en dos distintos comercios de esta ciudad.

Confeso del hecho, juntamente con las gallinas sustraídas, fué puesto por segunda vez á disposición del señor Juez competente.

Nos vemos en el caso de llamar la atención de la policía acerca de varias gitanas que van recorriendo las calles engañando á los incautos, con la buena ventura y echando las cartas.

Un caballero que ayer á cosa de las diez de la mañana, transitaba por la calle de San Miguel resbaló, produciéndose una herida en la cabeza, siendo curado en una farmacia de aquellas inmediaciones.

Ayer por la tarde terminó en la Capilla del Cementerio, la novena que ha venido celebrándose en sufragio de las benditas almas del purgatorio.

La concurrencia á tan piadoso acto fué numerosísima que, la visitó después las tumbas donde descansan los restos de los seres queridos.

Por los recaudadores de contribuciones respectivos se han señalado los días que á continuación se expresan para la cobranza de las contribuciones directas por el 4.º trimestre del actual ejercicio.

Partido de Palma

Segunda Zona.—Algaida, don Miguel Ordinas, los días 2, 3, 4 y 5 de Noviembre.

Luchmayor, El mismo, los días 8, 9, 10, 11 y 12 de id.

Santa Eugenia, El mismo, día 6 y 7 de idem.

Andraitx, don Julian Vicens, los días 1, 2, 3, 4 y 5 de id.

Bañalbufar, El mismo, día 14 y 15 de idem.

Calviá, El mismo, los días 6, 7 y 8 de id.

Estalenchs, El mismo, día 12 y 13 de idem.

Puigpuent, El mismo, día 9 y 10 de idem.

Buñola, don Bernardo Darder, día 1 y 2 de id.

Valldemosa, El mismo, día 3, 4 y 5 de id.

Deyá, don Bartolomé Ripoll, día 11 y 12 de id.

Fornalutx, El mismo, día 2 y 3 de id.

Sóller, El mismo, los días 6, 7, 8, 9 y 10 de id.

Establiments, don Miguel Mir, día 2 y 3 de id.

Esporlas, El mismo, día 8 y 9 de id.

Marratxi, El mismo, los días 4, 5, 6 y 7 de id.

Santa María, El mismo, los días 10, 11 y 12 de id.

Palma 20 de Octubre de 1902.—Miguel Mir.

Partido de Inca

Primera Zona.—Binisalem, los días 1, 2, 3 y 4 de Noviembre próximo.

Lloseta, los días 5, 6, y 21 de id.—Alaró, los días 7, 8, 9, 22 y 23 de id.

Segunda Zona.—Muro, del día 1.º al 6 de Noviembre.—Sta. Margarita, del día 7 al 11 de id.—Maria, del día 14 al 16 de id.—Sineu, del día 18 al 23 de id.

Tercera Zona.—Costitx, del día 2 al 4 inclusive.—Llubi, del 5 al 8 id.—Sausellas, del día 9 al 12 id.—Inca, del día 19 al 24 id.

Cuarta Zona.—La Puebla, del día 1 al 5.—Aldudia, del día 8 al 11.—Pollença del día 15 al 19.

Quinta Zona.—Buger, día 1 y 2 de Noviembre.—Campanet, los días 3, 4 y 5 de id.—E-corca, día 16 y 17 de id.—Selva, los días 6, 7, 8, 9, 10 y 11 de id.

Partido de Manacor

Primera Zona.—Manacor, del 1.º al 6 de Noviembre.—San Lorenzo, del 10 al 12 de id.—Capdepera, del 7 al 9 de id.—Son Servera, del 16 al 18 de id.

Segunda Zona.—Artá los días 2, 3, 4 y 5 de Noviembre.—Felanitx, los días 8, 9, 10, 11, 12 y 13.

Tercera Zona.—San Juan, del 2 al 5 de Noviembre.—Campos, del 7 al 11 de id.—Santañy, del 17 al 21 de id.

Cuarta Zona.—Petra del 1 al 5 de Noviembre.—Villafraña, del 6 al 7 de id.—Montuiri, 8 al 11 de id.—Porreras, 16 al 19 de id.

Partido de Menorca

Zona única.—Alayor, del 7 al 11 de Noviembre.—Ciudadela, del día 2 al 7 de id.—Ferrerías, del día 15 al 17 de id.—Mahón del día 1 al 6 de id.—Mercadal, los días 8, 9, 16 y 17 de id.—Villa-Carlos, del día 14 al 16 de idem.

Partido de Ibiza

Zona única.—Ibiza del día 2 al 6 de Noviembre inclusive.—Formentera, del día 6 al 8 de idem id.—Sta Eulalia, del día 8 al 12 de idem id.—S. José del día 12 al 16 id. id.—S. Antonio, del día 15 al 20 de id. id.—S. Juan Bautista del día 21 al 25 de idem idem.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia tiene convocados para mañana a los industriales, cuyo número excede de diez y que figurando en matrícula del actual año, tienen derecho a constituir gremio para el nombramiento de los Síndicos y clasificadores que les correspondan con arreglo á instrucción.

A las 10.—Tiendas al pormenor de comestibles.

A las 10 y media.—Tabernas.

A las 11 y media.—Establecimientos para la venta de cervezas y bebidas gaseosas.

A las 12.—Paradores ó mesones.

A las 12 y media.—Tiendas de abacería.

A las 13.—Tiendas de gorras y monteras.

En uno de los últimos vapores llegó á esta capital parte de la maquinaria que ha de producir fluido eléctrico en la Harinera del Pont d' Inca.

En una cuadra del Arrabal de Santa Catalina se declaró ayer tarde un amago de incendio, lográndose extinguirle con pocos esfuerzos.

Resultado con algunas quemaduras un caballo.

El domingo último falleció en Manacor la virtuosa señora doña Merce-Moragues y de Manzanos de Bassa.

Durante su vida fué siempre modelo de esposas, conquistándose por su carácter afable y cariñoso las simpatías de cuantos la trataron.

Reciba la familia y en particular su esposo la expresión de nuestro más sentido pésame.

Teatros

Lirico

Todavía gusto más á los asiduos concurrentes del Lirico la segunda representación de la inmortal obra de Mozart *Don Giovanni*.

Anoche pudimos seguir más atentamente la labor de los artistas y hemos de ratificarnos en nuestras apreciaciones respecto de la señorita Minotti y del señor Bauquells. Este llenó mejor su cometido, y consiguió justos aplausos, siendo de alabar su trabajo de cantante y de actor. La Minotti continuó ocupando el primer lugar que el día del estreno consiguió por su cantar correcto y delicado, por la interpretación esmerada de su personaje y por el encanto que se desprende de toda ella.

Hoy nos complacemos en consignar que el señor Puig gener, con tojo y seguir muy fatigado, alcanzó repetidos aplausos, llegando á ser tan nutridos después de la hermosísima *serenata* que tuvo que repetir con igual acierto.

Todos los demas intérpretes de *Don Giovanni* estuvieron discretos en su lugar secundario, si bien de estos hay alguno que añade á su parte ciertos adornos muy inoportunos.

Esta noche se cantará por última vez *La Boheme* interpretada por la ya aplaudida Palermi-Lery y por los nuevos artistas Anita Casals, Visentini y Ramen. Es un atractivo más.

Con un llenazo se representó anoche en el *Teatro de la Asistencia Palmesana* el tradicional drama *Don Juan Tenorio*.

La representación fué bastante esmenada mereciendo aplausos la señora Millanes y los señores Forteza, Ferrán y Leiva.

En vista de que muchas familias no pudieron asistir á la representación á causa del inmenso gentío, el sábado se repetirá la representación de dicho drama, siendo esta fuera de abono.

Notas del Mar

El comandante de Marina de esta Provincia, recibió ayer del Ayudante del puerto de Alcudia, el siguiente telegrama.

Alcudia 3 á las 9 m.

Costa norte esta isla cala Molins junto á la de San Vicente apareció un cadáver de hombre. Me traslado lugar sucesos con el secretario para instruir sumario y cumplimentar ley enjuiciamiento.

El comandante de este puerto ha empezado á instruir la correspondiente causa.

—Para Ibiza salió ayer á las diez el vapor correo *Balear*, con algunos pasajeros y carga.

También salió al medio día para Mahón, el vapor correo *Nuevo Mahónés* con algunos pasajeros y carga.

—Han salido ya para la pesca del *bot* algunas de las barcas pertenecientes á esta matrícula.

Esta pesca ha empezado este año a go más tarde que los anteriores por conveniencias entre estos pescadores.

—En breve es esperado en el puerto de Barcelona la polacra goleta *Chie* de esta matrícula.

Tan luego como llegue á aquel puerto, tomará un cargamento de obra de barro, con destino á Civita-Vecchia.

—De los ayudantes de los puertos de Alcudia y Sóller, se recibieron ayer los siguientes telegramas:

Sóller 3 á las 8 m.

Viento flojo, mar llana del E. cielo claro.

Alcudia 3 á las 8 m.

Viento sureste, mar del mismo, buen cariz.

—El alcalde de Capdepera participó á esta Comandancia, que en la madrugada del día 2 del actual, fué encontrada abandonada una embarcación que mide unos cuatro metros de largo, cerca de uno y sesenta centímetros de ancho y unos cincuenta centímetros de puntal; la construcción es de lancha, presenta la proa destrozada y varias tablas rotas sin ninguna clase de aparejo y en su popa se lee *Je t'ice Marie Madeleine*.

—Al anochecer de ayer fondó en este puerto procedente de New-castle el vapor noruego *Scottan* con cargamento de carbón mineral.

Observaciones de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera: Algo cargada; hay cirrus. Id. del horizonte: Calmoso.—Dirección del viento: N. E. flojo.—Estado del mar: Rizada del viento.—Buques á la vista: Ninguno.—Indicaciones del Vigía de Portopi: Ninguno.

Incidencias.—Cuando el orto soplabá terral la ventolina, el cielo despejado en su cenit, calmoso el horizonte, llana la mar y regularmente elevado el nivel de las aguas se sostuvo al primer cuadrante el viento todo el día y al ocaso quedó como se expresa arriba.

Noticias.—Entró el vapor «Balear» de Barcelona y un vapor noruego *Scottan* de Neva Castell.—Salió el vapor «Cabrera» para Cabrera, el «Nuevo Mahónés» para Mahón y el «Balear» para Ibiza.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas.
Empezarán en la iglesia de San Juan dedicadas á San Zicarias y á Santa Isabel, padres del Bautista; exposición á las seis de la mañana, á las siete y media continuará el mes dedicado á las benditas almas del Purgatorio.

Por la tarde á las seis rosario, meditación, estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.
En San Francisco de Asis, á las siete y media de la mañana continuación de la devoción de los trece meses dedicados á San Antonio de Padua; el cual se repetirá al anochecer después de rezada la corona.

Visita á la Corte de María
A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas.
Continuarán en San Juan; la exposición del Santísimo será á las seis de la mañana; á las siete y media continuará el mes de las benditas almas del Purgatorio. Por la tarde á las seis rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Nuevo gobernador

Madrid 3 á las 10

Cádiz.—Considerase casi seguro que cesará en el mando de la provincia el gobernador señor Laguardia.

Deséase que su sucesor tenga mejor acierto y que persiga á los anarquistas, evitando los meetings violentos y escandalosos.

Incendio

Madrid 3 á las 10

Esta madrugada ha ocurrido un incendio en una fábrica de

sombreros de la plaza del Carmen, reinando gran pánico entre los vecinos.

La mayoría de ellos salieron á la calle en paños menores.

No han ocurrido desgracias personales.

Intentos

Madrid 3 á las 10'10

Cádiz.—Los emisarios recorrieron los pueblos de Medinasidonia, Villamartin y Arcos, regresando después de haber fracasado sus gestiones para conseguir que se declaren en huelga los labradores.

La mayor parte de ellos desean trabajar.

Además desean alejarse de los vividores que solo tratan de explotarlos.

De política

Madrid 3 á las 13'35

A la casa de Sagasta han acudido los señores duque de Almodóvar y Rodríguez, otros políticos y muchos periodistas. Los altos personajes se muestran reservados.

A pesar de la crudeza del día el señor Sagasta ha despachado con el Rey á las doce.

Al salir de Palacio dijo que asistirá al Congreso.

También dijo que era inseguro que se celebrase Consejo de ministros, pues no hay ningún asunto urgente para tratar.

El corrillo hizo muchos comentarios y vieron la contestación del presidente del Consejo de ministros.

Visita

Madrid 3 á las 14

Una comisión de secretarios de ayuntamientos han visitado al señor Moret para pedirle que reforme la reglamentación próxima á aprobarse.

Choque

Madrid 3 á las 14

En Gravesend (Inglaterra) ha ocurrido un choque entre un vapor inglés y el vapor español *Enero*, que venía procedente de Huelva.

Salvándose dos de los tripulantes, falleciendo según se cree unas 22 personas.

Un combate.—Choque de vapores

Madrid 3 á las 15

Panamá.—En el combate ocurrido ayer los colombianos derrotaron á los yankees.

Ha ocurrido un choque entre los vapores inglés *Regulus* y el español *Enero*.

Este que había salido de Huelva, se fué á pique.

Han perecido 22 tripulantes.

Congreso

Madrid 3 á las 15'45

>>> 15'50

>>> 10'55

>>> 16

>>> 16'05

En el Congreso hubo gran animación.

El señor Rodrigo Soriano cree que es un acto de contradicción la nota oficiosa.

El señor Marqués de la Vega de Armijo interrumpe al señor Rodrigo Soriano.

Este insiste en hablar pero le cortan la palabra, manifestándole que cuando le toque el turno hablará cuanto quiera.

El señor Rodrigo Soriano pide al señor Suárez Inclán que explique la situación anómala en que se coloca el Gobierno (campanillazos).

Asiste el señor Derouledé.

Se aprueba el acta.

Entra el señor Sagasta.

El señor Llorens anuncia una interpelación al ministro de Gracia y Justicia.

El señor Montilla la acepta.

El señor Nocedal se ocupa de los incidentes del viaje regio.

Alude á los representantes de la antigua nobleza que asienten á que los hombres que sienten aversión contra los hombres que gobiernan y que deshacen á España.

Recuerda lo ocurrido en el fuerte de Pamplona.

El señor Sagasta contesta diciendo que fué el señor Linares quien dió la orden de que salieran los periodistas.

Se dió lectura á una proposición incidental suscrita por los republicanos que dice: Los diputados que suscriben ruegan al Congreso que declare que las palabras pronunciadas por el señor Suárez Inclán, contestando al señor Rodrigo Soriano en la sesión del día 30, eran la fiel expresión de la doctrina constitucional.

El señor Rodrigo Soriano apoyó dicha proposición.

Se ocupa de las contradicciones en que ha incurrido el señor Suárez Inclán, diciendo que deben marcarse las relaciones del Gobierno con los palatinos.

Le ha contestado el Sr. Suárez Inclán negando que se cometieran incorrecciones con nadie durante el viaje regio.

Insiste que ocupó su puesto en Avilés y Gijón.

El señor marqués de la Vega de Armijo se opone á que hable el señor Uria.

El señor Rodrigo Soriano dijo: «Mañana hablaremos».

Al final de la sesión se ha promovido una discusión en la que han intervenido los diputados murcianos y los jefes de las minorías no siendo posible llegar á un acuerdo por mantener el señor Alba su voto.

Más sobre el Congreso

Madrid 3 á las 16'45

Al llegar el señor Rodrigo Soriano al Congreso se enteró de que el señor Llorens había esplanado una interpelación contra el ministro de Gracia y Justicia, consumiendo algunas horas.

Después de hacer algunas preguntas se indignó, censurando al señor Llorens y redactando una proposición incidental de acuerdo con el señor Uria.

Senado.—Supresión

Madrid 3 á las 19'45

En el Senado se hicieron preguntas relativas á las huelgas de Cádiz y á la dimisión del señor Gobernador.

Se aplazará hasta mañana la supresión de la benemérita en los ferrocarriles.

Después de hacer algunas preguntas se indignó, censurando al señor Llorens y redactando una proposición incidental de acuerdo con el señor Uria.

Crisis.—Situación de Weyler

Madrid 3 á las 23

Considerase aplazada la crisis, aunque está en estado latente.

Se hacen comentarios acerca de la situación del general Weyler.

El señor Sagasta dijo que fué el señor Linares quien revocó la autorización dada por Weyler á los periodistas, para entrar en el fuerte de Pamplona.

El señor Rodrigo Soriano preguntará mañana al general Weyler sobre esto.

Comentarios

Madrid 4 á las 1

Se ha comentado la actitud de los republicanos en firmar la proposición incidental redactada por el señor Rodrigo Soriano y no intervenir en el debate ni haber protestado contra el golletazo que le dió el señor Marqués de la Vega de Armijo.

Mencheta

TEATRO LIRICO

Función para hoy.—LA BOHEME.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner